

EN DIAS DE PRUEBA

EL EJEMPLO DE FUERA

Fuertemente solicitada la atención pública por la campaña que gran parte de la prensa ha emprendido contra el presidente del Consejo de ministros, acusándole de simultañear las funciones de gobernante con negocios privados que, por su índole pueden ocasionar serios contratiempos a la nación, debe el articulista, si ha de rendir pleitesía al cultivo de los asuntos que de un modo más vivo hieran la conciencia pública, decir unas breves palabras para comentar un caso tan insólito como el que está dando el señor conde de Romanones. Y, ante todo, señalar un hecho que no puede pasar inadvertido para que se forme juicio acerca de la justicia que hacen en nuestro país las grandes empresas de publicidad periódica. Cuando regia los destinos del Estado el señor Maura, hubo de suscitarse una porfía para lograr la admisión de la hojaleta, indispensable para la industria conservera. Entonces se dijo que la causa real de no conseguir tan legítima pretensión era debida a que dos ministros de aquel Gobierno—los señores Allendesalazar y Rodríguez San Pedro—la dificultaban, para como pretexto proteger a la poderosa sociedad de Altos Hornos de Vizcaya, de la cual eran ambos consejeros y accionistas considerables. La prensa radical clamó vivamente en contra de esta actitud, y no le faltaba motivo para arremeter contra un Gobierno que amparaba, de ser ciertos los cargos, una situación equívoca, manteniendo la ficción de no resolver el negocio y causando grave quebranto a intereses respetables. En la ocasión indicada se olvidó que la actuación del Poder público no es negativa y si siempre, con la salvedad de lo excepcional, afirmativa. Es decir, que los Gobiernos deben actuar resolviendo las cuestiones que el interés colectivo plantea; no callar, no dejar sin solución los problemas que la vida va poniéndoles delante. Y ahora, que se da la excepción, ahora que está justificado el no hacer nada que altere la corrección en que quiere situarse la nación, se le ocurre al señor conde de Romanones amparar con su autoridad presidencial los negocios en que está interesado su nombre.

Cuando gobernaba el insigne Maura, trón la voz potente de la prensa pidiendo que cesase un estado de cosas que no podía compararse al actual; ahora que es mediocre conde de Romanones manda en España y la compromete queriendo hacer el agosto de sus asuntos privados, de sus negocios domésticos; la prensa de gran circulación omudece, calla y parece no tener noticia de hechos de tan trascendental gravedad. "¿Cur tam varie?" En tiempos de D. Antonio Maura se cerraron los cordones de cierta famosa bolsa; hoy el señor conde de Romanones ha concedido a la prensa un subsidio de ocho millones de pesetas. Nosotros no queremos inculpar gratuitamente a nadie, porque en todo momento las opiniones ajenas nos merecen un gran respeto; pero debemos, hombres imparciales, hacer notar a los lectores la distinta conducta que se ha seguido en un caso y en otro, siendo, por las circunstancias mucho más grave, de mucha mayor entidad el presente que el de entonces, ya que, ahora, la mujer del César no peca; ciertamente, de honesta.

Es muy frecuente decir que nuestros hombres públicos buscan en las grandes empresas acomodadas que les permitan engrasar sus pensamientos y así no es raro ver a empujados señores que se sientan en los Consejos de Administración al lado de los caudillos de la industria. El hecho es verdadero y esto puede suministrar la prueba concluyente de su honradez, pues, si quisiesen enriquecerse, ocasiones tentadoras no les faltarían; pero no todos son lo mismo y hay muchos que carecen del abrigo de una prebenda de excelentes rendimientos. El caso de D. Alejandro Pidal, que reúne, según cálculos de algún periódico, alrededor de cincuenta mil duros anuales de gajes por sus variados y lucrativos oficios, parece repetirse ahora con algún personaje de elevada alcurnia de la situación como no queremos personalizar, nada decimos en concreto, y eso que buenas ganancias nos quedan de referir al público con pelos y señales casos en realidad edificantes. Pero ya vendrá ocasión de hacer lo que practica Villenestán en "El Flegón", y perdónanos por el mutismo, aunque el lector habrá de magnates que dirigen, administran y asesoran a las empresas que obtienen más próspera vida y mayores rendimientos pecuniarios en los negocios actuales.

Nadie se opone a que el señor conde de Romanones engrandezca su fortuna personal hasta convertirse en un "nabab"; pero que no lo acredite desempeñando la magistratura más alta de la nación en días en los cuales toda cautela, toda parsimonia nos parecerá menguada por sostener nuestra situación sin menoscabo del decoro. Si en lugar del señor conde—ya la adulación indelicada nos enteró de que en España no hay más conde que el de Romanones; si siquiera el de Barcelona que en angustiada ocasión sacó a relucir una reina enamorada—es D. Antonio Maura el gobernante y él o alguno de sus colegas, el traficante, ¿nos quiere decir el lector que pasará aquí?

Produce verdadero sonrojo, causa indignación ver cómo puede seguir esta ignominia que por salud pública debe cesar. Es inútil que los amigos ociosos del presidente del Consejo de ministros acudan en su auxilio, porque hay causas tan indefendibles, que no es posible presentarlas con apariencias éticas. No en vano se ha abusado del perdón para la francochela y el desgarro, y es menester que las "bravesuras" cedan el paso a la seriedad, pues no resulta recomendable para la masa social el ejemplo que viene de lo alto. Alguien ha dicho que, cuando la arbitrariedad es norma de los gobernantes, las costumbres de los gobernados se corrompen; y no es cosa de seguir una senda que, con todos los respetos debidos, nos parece indigna de que por ella caminen gente que alardean de honorabilidad. El país tiene mucha filosofía y si calla ante todas estas miserias, no cierra los ojos a la contemplación de las lacras de la codicia. Hoy, como ayer, son de actualidad las palabras de Silveira cuando hablaba de los gestores ociosos de un negocio abandonado por su legítimo dueño; solo que hoy la daga florentina tendría, para llegar a lo vivo, que ahondar más y adentrarse en la entraña del pueblo, que es, en definitiva, el legítimo dueño de los negocios públicos.

Después de todo esto, no es reprochable que haya quienes ansien la caída del señor conde de Romanones, pues con ella se apartará de la política española un hombre funesto que ha escalado la cumbre del poderío sin méritos suficientes para justificar su exaltación. Tuviere entendimiento, capacidad o siquiera palabra, que el bizantinismo de nuestros costumbres parlamentarias

tanta vaciedad encubre, y se le toleraría, a condición de no arriesgar la tranquilidad de España por aumentar sus fabulosos millones. Pero que sin esas condiciones siga gobernando, y encuentre adeptos que aplaudan su gestión, es bien chocante, ya que se trata de un político bueno para valido del cuarto Felipe; pero no para figurar a la vera de otros condes que ilustraron la época del buen Rey Carlos III.

España entera debe pedir la destitución de ese prócer que, rigiendo sus destinos, da la sensación de la mezquindad de espíritu; no están los tiempos para satisfacer vanidades de mando, caprichos de privado, sino son días de prueba, momentos en que los hombres más ilustres de la nación deben ocupar su lugar de confianza para inspirar a todo el país. No otra cosa ha hecho Inglaterra uniendo ante el peligro a hombres tan distantes como Lloyd George y Bonar Law y Francia sentando juntos a Denys Cochin y Briand, a Ribot y Marcel Sembat. Si siempre queremos imitar extranjeros ejemplos ¿por qué no hemos de aprovechar el instante para juntar en los puestos de honor a los hombres esclarecidos, capaces de afrontar tan difíciles momentos, poniendo su conciencia de patriotas sobre sus pasiones de partido y expulsando del Poder a quien, alento solo a su beneficio, lo está deteniendo?

Dámaso Calvo.

LOS TRENES

EL CONSABIDO RETRASO

Va a ser cosa de no descomponer este suelo, ya que ni por casualidad llega un solo día el tren correo a la hora señalada.

Ayer llegó con una y cuarto de retraso y es de temer que hoy ocurra lo mismo o peor, ya que nada se ha hecho, que sepamos, para remediarlo.

Un día y otro seguiremos sufriendo los perjuicios que necesariamente tiene que causar semejante servicio de trenes, en el arreglo del cual nadie parece dispuesto a poner mano.

LA FIESTA DE REYES

VELADAS Y BAILES

Si fuésemos a reseñar todas las veladas celebradas ayer con motivo de la fiesta de Reyes lenaríamos un espacio de que no disponemos.

Hóbulas en la Juventud Antoniana, en el Centro Cultural de Santo Tomás de Aquino, en el "Salón Coruña", a cargo ésta de la Juventud Católica, en el Colegio Dequidit y en la "Reunión de Artesanos de la Silva".

A todas ellas acudió numeroso público que aplaudió a los intérpretes de las obras puestas en escena y a los que tuvieron a su cargo la parte musical.

El orfeón de la Juventud Católica gustó mucho y fue también muy aplaudido. En el "Centro Castellano" ejecutó varios números de variedades el joven Sr. Hernández, quien divirtió mucho a la concurrencia, la cual fue obsequiada con pastas y licores por la junta directiva. Al final se improvisó un baile que estuvo muy animado.

También en la "Reunión de Artesanos de la Silva" hubo baile hasta las dos de la madrugada.

En la otra "Reunión de Artesanos", la popular sociedad de la calle de San Andrés, se celebró también un brillante baile. Excusado será decir que concurrió a él lo más granado de las muchachas coruñesas, que la animación fue grande y que hasta pasadas las dos de la madrugada no cesaron las parejas de bailar.

Hoy se repetirán las veladas en la "Juventud Antoniana" y en el "Centro de Santo Tomás de Aquino" y se celebrará otra en el "Patronato de Obreros". Comenzará ésta a las seis y se pondrán en escena el juguete cómico "Me conviene esta mujer", la comedia "En cuarto creciente" y el entremés "El flechazo".

OS AMIGOS DA FALA

Una conferencia

Inauguró anoche sus conferencias la "Irmandade da Fala" con una muy interesante que corrió a cargo del brillante escritor y periodista nuestro querido amigo D. Antonio Villar Ponte.

El local de la "Academia Gallega", donde el Sr. Villar Ponte disertó, estuvo muy concurrido.

Desarrolló el conferenciante, en el idioma regional, como es de suponer, el tema "Nacionalismos ibéricos" y dijo sobre esto, con elocuencia y gran conocimiento de la materia, cosas muy oportunas y muy puestas en razón.

El regionalismo tuvo en él un entusiasta defensor, quien estuvo acertadísimo y recibió muchos aplausos y felicitaciones.

Desde Betanzos

LOS REYES MAGOS.—RESTOS HUMANOS. UN NIÑO AHOGADO

6 de Enero.

Esta mañana, con un tiempo de lo más fresco, hicieron su entrada en la ciudad los Reyes Magos.

Las calles adquirieron desde las primeras horas una alegría y una animación inusitadas. La banda municipal recorre el pueblo saludando a los brigantinos, lo mismo que la guardia municipal y los encargados de la limpieza pública, y por todas partes se oyen gaitas, tamboriles, acordeones, panderos y conchas.

De noche habrá bailes en el "Liceo Recreativo", "La Camelia" y el "Centro Obrero". Los restos humanos que aparecieron días pasados en el juncal de la Cangrexira, donde se enterraron los animales muertos, fueron inhumados en el cementerio católico.

Del reconocimiento hecho por los médicos deducen éstos que el esqueleto es el de un hombre de 30 a 40 años de edad que llevaba sepultado unos cinco.

Supúese que se trata de un crimen, que quedó en el misterio, cometido cuando se realizaban las obras del ferrocarril de esta ciudad a Ferrol, en las que trabajaban muchos obreros forasteros, pues de aquel sitio al juncal en que fueron hallados los restos, media muy poca distancia.

En la parroquia de Santiago de Paderno, Ayuntamiento de Cesuras, ocurrió en la tarde del 26 de Noviembre último una sensible desgracia. Al querer atravesar el río Mero el niño de 8 años Antonio Varela Sánchez, vecino de la parroquia de Leiro, lo arrastró la corriente, pereciendo ahogado. Su cadáver no apareció hasta la mañana del martes último. La corriente lo llevó a una distancia de tres kilómetros del lugar en que ocurrió la desgracia.

UNA REUNION

LA SITUACION MUNICIPAL

Suscripta por el Directorio ejecutivo del partido republicano autónomo circula ayer una hoja dirigida "Al pueblo de la Coruña" en la que se convoca a todos, correccionarios, demócratas amantes de la población, al mitin que hoy a las doce de la mañana se celebrará en el Casino Republicano en defensa de la libertad y de la democracia amenazadas.

Un sinuoso movimiento caciquil—dice la hoja—amparado en el turgido de las imposiciones centralistas, viene desarrollándose en la Coruña, a ciencia y paciencia de todo un pueblo que sienta placidamente sobre sus laureles democráticos. Bien organizada, con representantes en todos los centros vitales de nuestra población, con un órgano periodístico económicamente fuerte y siempre al servicio de cuanta labor caciquil pueda arraigar en el cerebro y en el corazón de Galicia, la grey de poltriqueros egoístas, escépticos del ideal, se apresia a dar un golpe de muerte a la democracia coruñesa. Ha encontrado un instrumento, el Sr. Casás, de cuya voluntad dispone hasta el punto de ofrecerla en hipoteca para repugnantes pasteles políticos. Y este instrumento se utiliza como aríete, movido por el conglomerado de fuerzas caciquiles, contra la mayoría republicana, única representación democrática que el pueblo tiene hasta ahora para regir y encauzar la vida coruñesa.

Visto el juego—y bien patente está—es menester reaccionar enérgicamente contra él, y fuerzas caciquiles e instrumento de caciques deben ser enérgicamente reprimidos antes de que hayan removido los cimientos espirituales de nuestro pueblo.

La junta directiva de la "Juventud Republicana" nos envía para su publicación una nota, en la que ruega a todos los socios que se sirvan asistir a la reunión.

MUCHAS GRACIAS

Un artículo interesante

Nuestro querido compañero Arturo Alvarez, el experimentado y cultísimo maestro de periodistas que desempeña el importante cargo de redactor jefe de "La Nación", publica en el número de ayer de este excelente diario un artículo acerca del escándalo de nuestras comunicaciones ferroviarias, que los gallegos debemos agradecer en cuanto vale, por lo que es en sí y además porque inicia una campaña.

En un momento y un asunto en el cual los gallegos renegados y los caciques ingrátales dejan indelicada la causa de nuestro interés y nuestro decoro, es muy digna de agradecimiento la ayuda de ese gran periodista que, desde las columnas de uno de los mejores diarios de España y sin ser ni haber sido ni aun diputado por Galicia—cosa extraña tratándose de un hombre nacido en Huebra y que podría, por consiguiente, figurar muy bien, en cuanto a geografía se refiere, al lado de nuestros elegidos andaluces, castellanos y levantinos—inicia un movimiento y rompe una lanza en demanda de que se nos haga caso en lo que con tanta justicia como poca energía solicitamos. Bien es verdad que Arturo Alvarez sabe que tiene en Galicia amigos muy firmes y leales.

Copiamos del artículo de nuestro querido y admirado compañero los siguientes párrafos:

"La situación que acaba de registrarse en Galicia con motivo de los últimos temporales, viendo sus líneas ferroviarias aisladas por completo de las del resto de España, no se concibe en un país que disfruta, siquiera en algunos casos sea aparentemente, de todas las ventajas del progreso. Teléfonos, luz eléctrica, automovilismo, y los trenes detenidos y cinco días en Brañas con los viajeros expuestos a los más crudos rigores, en pleno desierto ibónico, a merced de la misericordiosa Providencia. El suceso es ya conocido, y la realidad es tan inconcebible que más parece trágica fantasía.

A la vista de tal ejemplo, que acusa la orfandad de una región entera, pensamos en que su gran desgracia es la de carecer de hombres de altura política. Si tuviera esos hombres no registraríamos este suceso. La nieve que se amontona en diez kilómetros no es bastante para detener por tan largo plazo—casi una semana—el tráfico que mantiene con esas cuatro provincias. El servicio es detestable; cada locomotora de las que se aplican a ese recorrido ferroviario comenzó sus tareas en los tiempos de Maricastaña. De otra parte, no hay máquinas rompedoras, etc., ni la vía está en condiciones. Este daño puede ser irreparable en parte, y de momento; pero debió corregirse hace muchos años, porque el defecto es de organización, y contra él se clama en el desierto. Otra vez volvemos a pensar en que estas quejas no serían inútiles si Galicia tuviera altos valedores. Y el caso es que los tiene en tan gran número y de tal calidad, que al enumerarlos aumenta la sorpresa que nos produce ese enorme abandono. Gallegos son Dallo, Besada, Bugallá, el marqués de Figueroa y Espada, entre los eximios, y aunque no lo sean por naturaleza lo son por origen o afinidad e intereses Urzáiz, Gascael y García Prieto. Si a esta paraja de nombres agregamos los de subsecretarios, exsubsecretarios, directores generales, etc., que éstos son gallegos o representan aquellos, que éstos, la lista sería interminable. Alvarez Mendoza, Canido, Sagasta, Ordóñez, Seoane Carracedo, Montero Villegas, muchos más; pero renunciamos a la tarea de citar a todos y aun a la de comentar, por cuenta propia, el hecho inexplicable de que Galicia soporte un desamparo que ahora agudizan los temporales, pero que en toda época le ocasiona graves perjuicios. Van a ser sus mismos representantes en Cortes quienes expongan aquí libremente sus deseos y las dificultades que les impiden cumplirlos, aunque, tratándose de comunicaciones, sea lógico que demos la prioridad al ilustre director del ramo.

Hubiéramos en efecto el articulista de Francos Rodríguez, el cual, por cierto, le dice algunas inexactitudes para disculpar su inagradable desidia en la última interrupción del servicio, de sus manifestaciones reproducimos el siguiente párrafo, que juzgamos interesante, en lo que se refiere a la fácil realización de lo que debe ser nuestro mínimo programa argenteo:

"Pasando por alto estas circunstancias anormales, y atendiendo a lo que constituye un abuso casi diario, renuncio a detallarle a usted—continúa diciéndome mi antiguo maestro—en periodismo—las gestiones que llevo realizadas... sin fruto. Finalmente, hemos presentado a la Compañía del Norte un cuadro, que reduciendo o suprimiendo paradas de los trenes 21, 421, 435, 422, 22 y 434 en las líneas de Madrid a Hendaya y de Valencia a la Coruña, ahorrará tiempo sin que para nadie se origine el menor perjuicio. En ese anteproyecto se especifica y razona todo, y de acuerdo con él se obtienen en los correos entre Madrid y la Coruña una economía de

una hora y cincuenta y cuatro minutos descendiendo y de dos ascendiendo, y en los mixtos de cinco horas descendiendo y ascendiendo de 28... Veremos si quienes pueden quieren, porque nosotros no podemos, aunque sean muy entusiastas y firmes nuestros propósitos."

Es de esperar que esta reducción de horas, que dará al correo la marcha y horario de los rápidos, será un hecho inmediato, ya que las dificultades de la Dirección de Correos fueron siempre la disculpa favorita de la Compañía del Norte. Aunque, si sobre las actuales horas aumenta ésta cada día varias de retraso ¡quién se atreva a pensar en que vaya a rebajarlas!

Pero, como se ve en "La Nación", van a hablar los diputados gallegos acerca del problema, gracias a la iniciativa de su redactor jefe.

Bien merece éste que, por tan desinteresada campaña, le demos las gracias.

Las Cantinas Escolares

Hoy a las doce de la mañana se verificará en el salón de fiestas de la "Reunión de Artesanos" la inauguración de las Cantinas escolares que comenzarán a funcionar mañana en el salón bajo del Ayuntamiento.

Al acto están invitadas las autoridades y los profesores y profesoras de las escuelas nacionales.

Los niños serán obsequiados espléndidamente por cuenta de aquella sociedad que destina a las Cantinas 3.000 pesetas, productos de varios festivales.

REUNION EN LA CAMARA DE COMERCIO

Los almacenistas de tejidos

Se reunieron ayer en la Coruña los más importantes almacenistas de las poblaciones de Galicia para ocuparse en asuntos de verdadero interés para el gremio.

Por la tarde se congregaron en el local de la Cámara de Comercio, donde hoy volverán a reunirse.

Entre los asuntos que han de tratar figuran los siguientes: reforma del Código de Comercio, duración de los billetes kilométricos del ferrocarril para los viajeros y reducción de las tarifas de transporte de los muestrarios.

También se ocuparán del servicio de ferrocarriles en general, contra el que entablarán una enérgica reclamación, y muy singularmente de la reciente disposición sobre el embalaje de las mercancías así como del transporte de las mismas.

Sucesos regionales

UN PARRICIDIO

En la parroquia de Barcala, perteneciente al municipio de La Estrada, se ha descubierto un parricidio.

La víctima es un labrador llamado Manuel Campos.

Como autores del hecho ingresaron en la cárcel de aquel partido la esposa, un hermano y un criado del interfecto.

La mujer de éste ya confesó al Juez su culpabilidad.

El suceso ocurrió el día 12 de Diciembre último, pero no fué descubierto hasta ahora.

La denuncia del mismo la hicieron el médico Sr. Benas Fouca y el sargento de la guardia civil del puesto de La Estrada.

El Juzgado, que ordenó la exhumación del cadáver, continúa las diligencias con la natural reserva, sin que hasta ahora haya hecho públicos los detalles del crimen.

UN NAUFRAGIO

En Esposende, Portugal, naufragó en la mañana de anteyer la lancha motora nombrada "Manués de Riestra", que se hallaba en aquellas aguas pescando sardina.

Pertenecía a la matrícula de Marín, y donde son los 32 marineros que la tripulaban y que por fortuna se salvaron.

Se desconocen detalles del naufragio.

RIO DESBORDADO

Dicen de Foz que a consecuencia de las perturbaciones lluvias se ha desbordado el río Masma, llegando las aguas a una altura considerable, como no se recuerda en aquella comarca.

Las fincas enclavadas en los márgenes del río fueron anegadas perdiéndose los frutos sembrados, trigo en su mayoría.

Los propietarios calculan la pérdida en más de cincuenta mil pesetas.

IMPRESIONES DE LECTURA

Poesías de José de Diego

Entre los poetas hispanoamericanos que gozan en España de un antiguo y justo renombre, José de Diego puede decirse que es de los primeros, aun cuando su labor para el público no sea muy extensa.

Quiere esto decir que no son en número crecido los volúmenes publicados hasta el día por el poeta que nos ocupa.

A José de Diego, como a los buenos, como a los verdaderos poetas, le ha bastado, para darse a conocer y para colocarse en el preferente lugar que tiene, ir dejando uno y otro día en las páginas de revistas y periódicos hispanoamericanos sus exquisitas poesías, que dan siempre el grato sabor de la poesía hondamente sentida por el corazón y por el cerebro de su creador.

José de Diego es poeta en toda la extensión de la palabra, y no como esos tantísimos rimadores o copleros—buenos algunos por el sonido—no está ni mucho menos en relación con su sentimiento, con su escaso sentimiento poético.

Tres obras acabamos de leer, tres exquisitas colecciones de poesías de José de Diego, primeramente editadas por la Casa Maucci, de Barcelona: "Pomarrosas", "Jovillos" y "Cantos de rebeldía", cuya lectura, que hemos hecho sin interrupción y repletiéndola en algunas de las composiciones de los tres volúmenes, nos ha deleitado durante unas horas, gratas horas de alimento espiritual que nunca olvidaremos.

En las admirables poesías de estos tres libros hallamos reflejada el alma del poeta, que flota a veces las desoladas, los odios, los engaños, las amarguras, en fin, que tanto abundan en la vida y otras veces rico en risa franca, sana risa, que las ilusiones, las esperanzas, plenas del optimismo de la edad juvenil, y el amor, el verdadero amor, pusieron en sus labios y en su alma; digámoslo con las mismas palabras del poeta: una mezcla de acritud y de dulzura.

F. GONZÁLEZ-RIGABERT.

EL NOROESTE se vende en Madrid en la Puerta del Sol, esquina a Preciados (Café Oriental).

LA PRIMERA FIESTA

Crónicas mundanas

El "Nuevo Club", que guarda tan gratos recuerdos para la sociedad coruñesa, inauguró ayer tarde brillantemente las fiestas de este año.

Sus salones, sellados por la distinción aristocrática, cordial y hospitalaria que es norma del "Nuevo Club", son el marco adecuado para las figuras de las lindas mujeres, y en ellos pasa el tiempo rápidamente, con la ligera suavidad de los momentos felices.

Mientras suena la música, mientras sirven el té, en todo instante, hay, bajo las luces eléctricas, un continuo fulgor que a veces tiembla en la brillantez de unos ojos, en la flor de una sonrisa o en el marfilino terciopelo de una garganta.

Rítmicamente, durante el baile, desfilan las parejas, y el murmullo de las conversaciones queda ahogado por un tenue rumor de sedas que hace más armónica la melodía de la danza. Pasan ellas gentilmente, ingravidas, cabelleras rubias, cabelleras de ébano; talles que en el ritmo se doblan en un esbozo de estatua griega, y a su paso nace en el ánimo la melancolía de la indecisión, porque hallamos que cada una tiene un encanto personal que tal vez no hemos de encontrar en otra alguna. Y entonces comenzamos también a sentir cierta secreta envidia para los iniciados en el arte de la galantería—difícil quizá como ningún otro—capaces de hallar la frase oportuna, el preciso adjetivo, para cada una de estas mujeres que habían vacilar las palabras encomiásticas e ingeniosas en los donjuanescos labios de un Roban.

Después de la frivolidad, la galantería, tantas veces encubridora de quien sabe qué turbadoras verdades, es la ocupación más amable. Adán, nuestro buen padre, que a una insinuación de Eva tentadoramente clavó los dientes en la fruta prohibida, fué el primer hombre galante, y desde entonces acá son incontables los que, por una sonrisa de mujer, y aún por mucho menos, dieron el peligroso salto de la condenación. El espíritu de Fausto está siempre apercibido en lo recóndito de nosotros.

Hármnos mal en decir que la fiesta fué como todas las que anteriormente llenaron de brillantez el "Nuevo Club", porque en toda fiesta mundana hay siempre un atractivo nuevo y diferente, lo mismo que en una mujer mientras conserva su belleza.

Estaban en la de ayer tarde las señoras y señoritas de García Blanco, Bordiú, Fernández España, Folla, García Baquero, Gómez Acebo, González (D. E.), López, Dórga, López Riobó, Molezún, Miranda, Pérez Sierra, Obanza (D. N.), Ozores, Miranda, Pérez Sierra, Pernas, Riestra, Rodríguez Pastor, Rivero, Torón, Torres Sanjurjo, Urioste y Yordy.

Los señores de la Junta directiva hicieron los honores con su acostumbrada distinción y afabilidad.

Como forasteras, fueron objeto de preferentes agasajos de damas y caballeros las bellísimas señoritas de Bordiú, nietas del marqués de Villaverde y conde de Argillo y de Morala, que están pasando una temporada en la Coruña con su madre la hermosa señora viuda de Bordiú, en casa de su tía la señora viuda de Borrajo.

La mayor, Carmen, es una figura gallardísima, espiritual e interesante, con unos ojos verdes que recuerdan los de la Imperio; y a la menor, Angela, muy bella también, con sus reidores ojos negros, le va el nombre a maravilla.

Igualmente oyeron muy justas alabanzas las señoritas de Gómez Acebo, hijas del comandante de Artillería del mismo apellido, recién llegadas de Madrid, en donde su padre estaba destinado, quienes asistían también por primera vez a una fiesta coruñesa, acompañadas de su bella madre, una dama muy distinguida, hija del almirante Díaz Morúa.

Una de ellas, Gloria, merecedora de todo el elogio que tal nombre supone, es el perfecto tipo de la mujer española, y la otra, María Luisa, de una admirable esbeltez, podría ser un insuperable modelo de las gentilísimas mujeres idealizadas por Romero de Torres, en ninguna de las cuales acertó a poner tanta gracia y tanta belleza el inspirado pintor cordobés.

ARAMIS.

LA CAMPANA SUBMARINA

El salvamento del "Thyra"

Nuestro corresponsal en Ferrol nos comunica que algunas personas que ayer vieron el vapor noruego "Thyra", fundado en la rada de Vicedo, confirman que tiene inundado el departamento de máquinas y cerradas las escotillas.

Existe el propósito de remolcarlo hasta Ferrol, donde se le harán las reparaciones necesarias.

Por la Ayudantía de Marina de Vivero se empezó a instruir el correspondiente expediente de hallazgo.

EL FERROL

Enero 6.

AGREDIDO A TIROS
Al dirigirse a su casa el vecino de las So-mozas Manuel López Piñón, desde el cruce de un camino le dispararon dos tiros de revólver, recibiendo un balazo en el vientre y otro en una pierna.

La benemérita pudo averiguar que el autor de la agresión fué su convecino Antonio Fraga.

Expuso el herido que entró él y el agresor no había habido disputa alguna ni existían resentimientos, creyendo que el hecho fué casual.

EL TEMOR A LOS SUBMARINOS

El capitán del vapor noruego "Thyra", torpedado por un submarino alemán, se presentó en el Juzgado de esta ciudad para dar cuenta del siguiente suceso:
Hallándose fundado el citado buque en el puerto de Corcubión, era vigilado constantemente por los submarinos alemanes.

Esto había impresionado de tal manera al tripulante español Manuel Martín, que un día, y ante el temor de ser torpedado, se arrojó al agua, pereciendo ahogado.
Su cadáver no pudo ser encontrado.
Como el capitán ignora el pueblo de naturaleza del citado naufragio lo hace público por si tenía familia, para hacerle entrega de lo que pueda pertenecerle.

LA FIESTA DEL PATRON

Mañana se celebrará en la parroquia central la festividad del patrón de Ferrol, San Julián.

A las once se verificará una misa solemne a la que concurrirá el Ayuntamiento y las autoridades.

LA FIESTA DE REYES

Esta tarde se celebrará un asalto en los salones del "Casino Ferrolano", con motivo de la festividad del día.

En el teatro "Jofra" se celebrará el baile organizado por el "Club Recreativo".

Conocidas personas enviaron al Hospicio municipal preciosos juguetes para distribuir entre los asilados.

VARIAS NOTICIAS

Falleció ayer el primer contramaestre de la Armada D. Dicitino Diaz.

También falleció ayer el conocido industrial D. José González.

El día 18 del corriente darán comienzo en este Apostadero los exámenes de aprendices de maquinistas.

Los capitales son 87.

Salíó para Vigo el teniente de navío D. Fernando Lacaci.

El corresponsal.

EL TIEMPO

Dice el parte de la observación meteorológica que en el tiempo se observa poca variación y que se mantienen los vientos de la región Norte.

El barómetro siguió subiendo ayer hasta los 772 grados.

La temperatura máxima fué de 9,6 grados y la mínima de 3,6.

Hubo dos horas y media de sol despejado y aunque a mediodía lloviznó un poco, el día se mantuvo muy hermoso.

PABELLON LINO

DESPEDIDA DE LOS PUPAZZY

Esta tarde, á las tres, celebrará una función cinematográfica, con atrayente programa, en el que figura el vodevil "Cosas de niños" y el sentimental y emocionante drama en tres actos titulado "Escapados de la Siberia", de gran fuerza dramática.

Los precios para esta sesión serán: butaca, cincuenta céntimos; general, un real, y medias entradas, quince céntimos. Los niños podrán ocupar butaca pagando solo un real.

A las cinco y siete de la tarde y á las diez de la noche, habrá sesiones de cine y variedades, en las cuales tomará parte el notable número de baile "Les Kari-Oka", que dará á conocer las últimas creaciones del mundo de la danza, y los incomparables "antónatas" "Los Pupazzy" que hoy se despiden y que presentarán una corrida de toros, en la que harán todas las suertes del toro con el arte y la desventura en ellos habituales.

Aménzará estas sesiones el notabilísimo cuarteto De Luca.

Exhibiránse el mismo programa cinematográfico que á las tres de la tarde.

Los precios para estas sesiones serán: butaca, una peseta; general, dos reales, y niños y militares sin graduación, un real.

El Pabellón veráse concurridísimo, especialmente en la vermouth, para la cual están ya vendidas la mayor parte de las butacas.

Mañana, sesiones á las seis y media de la tarde y diez de la noche, á precios baratos, y el miércoles hará su debut el notable dueto "Los Garí Usel", y el viernes aparecerá la famosa artista española Amalia Molina.

EL PUERTO

Barcos anclados.—Vapores "Cabo Carvoeiro", de Barcelona, con carga general, y "María", de Orliguera, con sardina, y balandro "San Antonio", de Bilbao, con yeso.

Barcos despachados.—Vapor "Cabo Carvoeiro", para Gijón, con carga general, y balandro "N.", para Puenteveco, en lastre.

Otras noticias.—El vapor "Cabo Carvoeiro" allí en el muelle de la Palloza 568 toneladas de carga general consistente en vino, aceite, cueros, atroz, abonos químicos y tejidos.

Está atracado al muelle de la Dársena el vapor "María", descargando numerosas partidas de sardina prensada en tabales.

Se espera desde hace días el trasatlántico francés "Virginie", en viaje para Cuba y los Estados Unidos.

LOS LIOS DE MEJICO

Fundación de una iglesia disidente

Las andanzas de un aventurero.—Excomunió de un templo.—Falso delegado papal

Leemos en la prensa últimamente llegada de la capital mejicana.

Un soplo de la revolución conmovió también todos los altos puestos de la Iglesia católica en Méjico.

Entre los elementos aventureros que aparecieron con Carranza, presentóse un cura español, valenciano de origen, y de nombre José Cortés Canto. Sus antecedentes, según el público, no le abonan para nada. Dicese que cursó, por equivocación, la carrera eclesiástica.

Sus ligas con los revolucionarios, especialmente con el ministro de la Gobernación, eran notorias, y Paredes le dió la importante parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, en la Colonia de Juárez.

Los feligrises disgustáronse desde el principio con el nombramiento de semejante párroco, quien se permitió decir que él sería el futuro arzobispo de Méjico.

Este aventurero ha querido provocar á fines de Noviembre un cisma entre los católicos mejicanos.

Aprovechando la idea lanzada, desde que apareció la revolución, de formar una Iglesia mejicana, en su soberbia y estulticia, el presbítero Cortés se creyó con la autoridad y poder necesarios para plantear la cuestión.

La mayoría de las noticias que insertamos á continuación, están tomadas del diario revolucionario "El Pueblo", de Méjico.

Procedente de Guatemala apareció en la capital de la República cierto personaje italiano, desconocido en Méjico, que, según lo que resultó después, debía ser un cura apostata. Decía llamarse Jenaro Riendo, aunque según el vicario general, en los pasaportes ostentaba otro nombre, con la filiación de sacerdote católico.

Cortés presentó á este personaje en todas las parroquias como delegado del Papa, y tenía la misión de destituir á todos los obispos y arzobispos de la nación mejicana, poniendo en esos cargos hombres aptos, elegidos entre los más ilustrados sacerdotes mejicanos. No visitó las casas de las pocas comunidades religiosas que subsisten en aquella capital; él sabía por qué. El lazo estaba tendido; pero había que dar publicidad y armar el escándalo, como cualquier demagogo.

Los periódicos empezaron por dar cuenta de la llegada de un personaje que, apoyado por los legados las entidades norteamericanas, amantes de la separación de la Iglesia católica de sus ligas con Roma, se presentaba en Méjico á fundar la Iglesia Católica Nacional.

Riendo, que era el personaje, se presentó inmediatamente en la prensa, haciendo declaraciones, y manifestando que él no perseguía la separación de la Iglesia, sino que él era el enviado papal, que venía á sustituir á los actuales obispos, de los que el Santo Padre tenía grandes quejas, por otros más ilustrados. Afirmó sus simpatías por la revolución encabezada por Carranza, y dijo tales insultos y tales sandeces contra los principios de la Iglesia y las autoridades eclesiásticas mejicanas, que su falta de tacto y patencia lo delató como lo que era: un impostor.

El presbítero Cortés hizo afirmaciones de simpatía á la revolución y defendió á Riendo, ayudando á éste en la tarea de domrgar también á los obispos y autoridades eclesiásticas.

Entonces el vicario general, Sr. Paredes, destituyó del cargo de párroco al presbítero José Cortés Canto, ordenándole entregara la

parroquia á otro compatriota suyo, valenciano también, el excelente sacerdote Sr. Peralva. Cortés se resistió á la entrega, amenazando, insultó y arrojó á su paisano de la casa cural, y se declaró en abierta rebeldía.

El vicario general, en uso de sus derechos, excomulgó á Cortés, poniendo en entredicho el templo del Sagrado Corazón de Jesús y excomulgando también á todos los fieles que acudieran al expresado templo.

Mientras tanto, Riendo, el falso delegado papal, continuaba su escandaloso periodístico, afirmando ser él la única autoridad eclesiástica en Méjico, y que como demostración próxima, esperaba recibir de Roma la destitución del canónigo Paredes; pero éste, que avisó con toda oportunidad lo que acontecía al cardenal Gasparri, recibió del dicho cardenal un cablegrama de Roma, manifestando que la Santa Sede no había enviado delegado alguno. La impostura fué descubierta y los periódicos tuvieron á bien callarse en lo sucesivo.

El partido de "foot-ball" que debía celebrarse hoy en Monelos, entre los clubs "Coruña" y "Deportivo", ha sido aplazado por el mal estado del campo hasta el domingo próximo.

Hoy tendrá efecto en Biazor el partido eliminatorio entre los clubs "Celebre" y "Galicia" que comenzará á las 3 de la tarde.

Notas de sport

El partido de "foot-ball" que debía celebrarse hoy en Monelos, entre los clubs "Coruña" y "Deportivo", ha sido aplazado por el mal estado del campo hasta el domingo próximo.

Hoy tendrá efecto en Biazor el partido eliminatorio entre los clubs "Celebre" y "Galicia" que comenzará á las 3 de la tarde.

CRONICA LOCAL

Se espera en la Coruña el vapor "Ramón Mumbra", procedente de Torrevieja, con un cargamento completo de sal para este puerto.

La Sociedad "Amigos de los Arboles" celebra hoy á las once de la mañana junta general en el local del Instituto para la aprobación de cuentas del año 1916, discusión del presupuesto para 1917, lectura de la memoria anual y elección de cargos para la junta directiva.

HOY, DOMINGO, estará abierta al público la FARMACIA CENTRAL, San Andrés, 119.

TEATRO ROSALIA CASTRO

HOY QUINTA DE ABONO Tercer episodio de la misteriosa serie

Los Vampiros

titulado EL ESPECTRO

En la Casa de Socorro fué curado ayer el súbdito danés Hans Massen, que en perfecto estado de cepa sufrió una caída en la vía pública, causando una lesión en la muñeca izquierda.

También fué curado el ordenanza de teléfonos interurbanos Juan Díaz González, que, cuando llevaba unos despachos en bicicleta, se cayó de la máquina en la calle Real, causando ligeras erosiones en la cara y las manos.

La palidez del rostro, que tanto preocupa á las jóvenes, desaparece tan pronto como se corrigan los desajustes por el cambio de edad, fújo blanco, la inapetencia y desequilibrio nervioso. Dos frascos de Jarabe de Hipofosfitos Salud bastan para devolver al rostro su color sonrosado y la salud, la alegría y el sueño tranquilo á la que sufre las consecuencias de la clorosis y de la anemia.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Asmáticos: Os curareis rápidamente usando las gotas Helenianas.—4 pesetas frasco. Pídase en Farmacias y Droguerías.

PABELLON LINO

Hoy á las 3 de la tarde, sesión de cine. ESCAPADOS DE LA SIBERIA (3 actos) Butaca, 2 reales. General, 1 real. Medias entradas, 15 cts.

A las 5, 7 y 10 de la noche, cine y variedades DEBUT de los notables bailarines, DEBUT LES KARI-OKA

GRAN CORRIDA DE TOROS por LOS PUPAZZY que se despiden hoy del público coruñés. Butaca, 1 pta. Gral., 50 cts. Medias entradas, un real.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Puerto del Son Vicente Suárez Calo, de 21 años, por haber herido con una piedra en la cabeza á José Galo Maneiro, vecino, como el anterior, de la parroquia de Barofía.

OIDOS.—Calmá dolor en el acto y cura supuración en cuatro días. Oto analgesina Orive.

A las dos de la madrugada de ayer detuvieron unos guardias de Seguridad en el Cantón Grande al chico de 12 años Feliciano Seijo Montoli, que se había fugado de la casa de sus padres, los chales Viven en Petrol, calle Alegre, número 85.

Un agente de Vigilancia acompañó ayer al referido muchacho hasta la vecina ciudad.

Tose el que quiere, pues no hay tos que cesa 24 horas á los "Discoides Pectorales Roselló".—Caja, dos reales.

TEATRO ROSALIA CASTRO

HOY QUINTA DE ABONO Tercer episodio de la misteriosa serie

Los Vampiros

titulado EL ESPECTRO

A las cinco en punto de la tarde de hoy dará su anunciada conferencia en la Múta, Mercantil Coruñesa, D. Emilio Suárez Carreiro.

Versará sobre "El problema económico en lo político y en lo social".

EL BON MARCHÉ. Continúa su liquidación

En el Teatro Rosalía Castro se verificó ayer el sorteo de los regalos con que los porteros y acomodadores obsequiaron en estas Pascuas á los habituales concurrentes á aquel coliseo, habiendo correspondido el primer lote al número 1.974; el segundo, al 1.672, y el tercero, al 1.633.

Resultado agraciada con este último, consistente en un esto fantasma repleto de golosinas, la hija del teniente del cuerpo de Seguridad Sr. Baldrieh.

En el Pabellón Lino resultó premiado el número 37, cuyo poseedor puede recoger el cuadro desde las seis y media de la tarde de hoy.

Una cachelada con lacon y chorizos de Lugo, una peseta.

Los dependientes de la peluquería "El Figaro" sortearon entre sus clientes una caja de cigarrros habanos que correspondió al número 394.

Con objeto de conseguir las últimas novedades para la próxima temporada, sale hoy para Madrid y Barcelona el comerciante de esta plaza D. Alejandro García, dueño de la tan acreditada casa "La Espuma".

PABELLON LINO

Hoy á las 3 de la tarde, sesión de cine. ESCAPADOS DE LA SIBERIA (3 actos) Butaca, 2 reales. General, 1 real. Medias entradas, 15 cts.

A las 5, 7 y 10 de la noche, cine y variedades DEBUT de los notables bailarines, DEBUT LES KARI-OKA

GRAN CORRIDA DE TOROS por LOS PUPAZZY que se despiden hoy del público coruñés. Butaca, 1 pta. Gral., 50 cts. Medias entradas, un real.

Una comisión de médicos de Madrid visitó al doctor Codina para pedirle que les autorizase para abrir una suscripción con objeto de costearle las insignias de la cruz de Beneficencia que acaba de serle concedida.

El doctor Codina, agradeciendo mucho el

Nuestro convecino el comerciante D. Norberto Sánchez nos escribe diciéndonos que los bocoyos de alcohol decomisados el jueves último por los carabineros en la carretera del Pasaje no venían consignados á él sino á D. Robustiano Franco, de Neda.

Aclará, sin embargo, que se habían saqueado todos los derechos á que está sujeto el alcohol y que el decomiso se hizo por las suspicacias que despertó al resguardo la forma anómala en que hubo que traer los bocoyos por la necesidad que del aguardiente tenía el receptor, pues vinieron en carro desde Cacabelos debido á la falta de material móvil de la Compañía del Norte para transportarlos.

Como prueba de gratitud á mi clientela le obsequio hoy con un plato de riquísimo caldo gallego.

En la última sesión celebrada por la Unión de Ferrocarriles de España, se acordó adquirir máquinas de mayor potencia. Averiguada la causa, ésta es que la mayor parte de los viajeros tienen la buena costumbre (para aumentar de peso) tomar antes de cada comida 15 gotas de Hipodermol.

LOS BOXEADORES

Telegrama á Madrid.—Urgente. Llegamos, cominos y venimos, gracias á las chuletas á la parilla que por 0'00 y con patatas á 0'75, sirve la "Cervecería Madrileña", con la acreditada cerveza de esa capital marca "El Águila".

15.—SAN NICOLÁS.—45

El "Diamante Celeste,"

Titulo de los capítulos

- 1 Herencia de odio. 2 Ojo por ojo. 3 Los dos rivales. 4 El hijo de la gitana. 5 La travesura de un mono. 6 El tomo. 7 El niño de lechuzas. 8 La tienda china. 9 La fuga. 10 Un tesoro en el desierto. 11 El juguete del niño indio. 12 Los pozos de petróleo. 13 La emboscada. 14 El complot. 15 La persecución. 16 Una caza inesperada. 17 El rey de los diamantes y la reina de los corazones. 18 La bondad contra la maldad. 19 Fuego, ira y confusión. 20 Los estranguladores de almas. 21 En las garras del león. 22 Una rosa entre el polvo. 23 Juramento de venganza. 24 El millonario loco. 25 En el bar de los italianos. 26 La visión. 27 Traición descubierta. 28 La venganza del gitano. 29 El falso conde. 30 El verdadero conde.

Hoy, en el SALON PARIS, los episodios 3.º y 4.º

Telegramas y Telefonemas

(Servicio de nuestro corresponsal en Madrid)

De política

ROMANONES Y RUIZ JIMÉNEZ

El subsecretario de Gobernación dijones el conde de Romanones y el Sr. Ruiz Jiménez pasaban el día en el campo.

Añadido que en provincias reinaba completa tranquilidad.

Jordana á Madrid

Asegúrase en los círculos militares que en breve vendrá á Madrid el general Jordana, para ocupar un puesto en el cuarto militar del rey.

Romanones de caza

El jefe del Gobierno pasará el día de mañana cazando, con el rey.

El Gobierno civil de Barcelona

Se asegura que el Gobierno tiene en principio aceptada la dimisión del Sr. Suárez Inclán.

El comercio de frutas

La Junta del Centro frutero de Burriana telegrafió al Sr. Jimeno felicitándole por las manifestaciones que ha hecho, anunciando que pronto desaparecerán las dificultades que oponen las naciones aliadas para la exportación de la naranja á Holanda.

La festividad de Reyes

En la Casa de Galicia.—Repato de juguetes

Hoy verificóse en la Casa de Galicia, de Madrid, el anunciado reparto de juguetes. Constituyó la fiesta un día feliz, para la gente menuda.

Hubo abundancia de juguetes para todos. Los organizadores fueron felicitadísimo.

Habla Villanueva

NI CAMBIO DE POLÍTICA, NI MODIFICACIÓN MINISTERIAL. La caputina de las Cortes.—No se discutirán los presupuestos.

El Sr. Villanueva ha declarado á un periodista que había hablado con el conde de Romanones, no apreciando en sus palabras nada que pudiera indicar cambio en la marcha política, ni indicio de modificación ministerial.

El jefe del Gobierno—agregó—persiste en su propósito de abrir las Cortes para continuar la discusión y aprobación de los proyectos presentados, no de los presupuestos como equivocadamente algiene ha dicho.

La situación económica está legalizada por este año. Sería absurdo discutir y votar ahora un doble presupuesto.

Por este motivo no extrañará que el conde de Romanones conferencie con los jefes de las minorías.

Noticias varias

Vuelco de un automóvil

En el kilómetro 15 de la carretera de la Coruña voló un automóvil, resultando heridas todas las personas que lo ocupaban.

El chauffeur hállese en grave estado.

Los médicos de la prensa al día

En el Colegio Médico de Madrid reuniéronse los médicos ardoctores de la prensa diaria, para tratar de la constitución de una entidad que se denominará "Agrupación médica de la prensa diaria".

Un hombre ensuelto en llamas

En la calle de San Lucas, de Madrid, hallábase encendido un brusero Domingo García Alvarez, operario de un taller de reparaciones de bicicletas, prendiéndole el fuego en la Musa, que estaba impregnada de bencina y viéndose envuelto en llamas á los pocos momentos.

Un soldado que por allí pasaba despojóse de su capote, echándose encima y envolviéndolo rápidamente cogiéndolo en brazos, llevándolo á la Casa de Socorro.

FORNOS

Platos para hoy: ostras, callos, paella, langosta, ríñones, almejas, pollo, lomo, perdiz, chateau briand y empanadas de congro.

A. Francesch

trastado su sastrería á la Fuente de San Andrés, número 24, 1.º

Mosaicos hidráulicos

Bijos de B. Escudero y C.ª.—S. en C., Socorro, 8



ENFERMEZAS DEL ESTÓMAGO, INTESTINO E HÍGADO.

por el médico especialista M. CRESPO, profesor del Instituto Rubio, de Madrid.—Horas de consulta: de 12 á 1 y de 3 á 5

SANTA LUCIA, 26 y 28, 2.º

Conservas Trevijano

Reconocida como la primera marca española.

Todas las naves formaban una inmensa ho-

guerra. Los vecinos de las casas cercanas desahojaron sus viviendas, arrojando los muebles á la calle.

Una mujer tuvo que ser asistida por los médicos á causa de un fuerte ataque nervioso.

Los bomberos lograron, después de grandes esfuerzos, localizar el incendio.

El local donde se declaró el fuego había sido desalojado hace algún tiempo, por haber sido trasladada la maquinaria y demás efectos á la fábrica de El Escorial.

A pesar de esto, las pérdidas son considerables.

Tres bomberos resultaron levemente heridos.

Los servicios de Hacienda

MADRID 6.

Reunión de los directores generales.—Acuerdos adoptados

Presididos por el Sr. Chapparieta reuniéronse hoy todos los directores generales del ministerio de Hacienda, para tratar de la simplificación de los expedientes.

Adoptáronse los acuerdos siguientes: Primero. Proponer al ministro la simplificación de los expedientes, sin menar las garantías de acierto en las resoluciones, amonrandando de esta suerte el trabajo del personal.

Segundo. Impulsar el trabajo en las oficinas provinciales dependientes del ministerio.

Tercero. Obligar al personal á que asista con puntualidad á la oficina.

Cuarto. Preparar la reorganización de los servicios para que cuando sean aprobados los proyectos del Sr. Alba no sufra retraso su implantación.

Quinto. Corregir los abusos que perjudican al Tesoro.

Adoptáronse otros acuerdos de carácter reservado.

El subsecretario y los directores generales continuarán reuniéndose con frecuencia para estudiar la mejora de los servicios.

La guerra europea

LA LUCHA ENTRE ITALIA Y AUSTRIA

MADRID 6

La conferencia de los aliados

Hoy celebróse en Roma la primera sesión de la Conferencia de los aliados.

Presidióla el ministro Toselli, duró cinco horas.

Comunicados oficiales

El francés de las tres de la tarde

Paris.—No ocurrió nada importante durante el transcurso de la noche del 4 al 5.

Nuestras escuadrillas de bombardeo arrojaron bombas sobre el campo de aviación de Griselles y sobre los cobertizos de Guiscart, incendiando cuatro de ellos y causando varias explosiones.

También bombardeamos la estación de Messil y San Nicasio.

El italiano

Cotano.—El día transcurrió tranquilo en el conjunto del frente.

Hubo actividad de artillería en pequeñas secciones.

El británico

Poldhu.—En la mañana del día 5, una patrulla enemiga penetró en nuestras trincheras al Sur de Loos, dando lugar á un combate en el final del cual fué desalojada.

El adversario dejó varios muertos en nuestras trincheras.

En las primeras horas de la noche pasada hicimos explotar con éxito varias minas, al Norte de Vigyveny.

En varios puntos, á lo largo de nuestro frente, hubo gran actividad de artillería.

Efectuamos con éxito un bombardeo en las trincheras enemigas en el frente de Les Boeufs, al Oeste de Goumcourt y en las cercanías de la cola 60.

Hubo considerable actividad de aviación. Faltan dos de nuestros aparatos.

El alemán

Berlin.—Teatro occidental.—Ha habido combates en el arco de Iprés y en ciertos sectores de la Champagne, del Mossa y en ambas orillas del Somme.

Al Norte del Ancre los ingleses, mediante un ataque nocturno, consiguieron penetrar en una de nuestras trincheras más avanzadas.

Nuestras patrullas de exploradores han realizado con éxito diferentes reconocimientos.

Teatro oriental.—Ejército del príncipe Leopoldo de Bavara.—Después del malogrado avance intentado en la mañana de ayer por los rusos, repitieron éstos hoy el ataque con fuerzas de refresco, á raíz de una gran preparación de artillería, desde la costa hasta la carretera de Vindou á Riga.

Al Oeste de Aa, á través del terreno pantanoso y helado, penetraron los rusos en una de nuestras posiciones.

En los demás puntos del frente fueron rechazados todos los ataques.

Mediante un contra ataque hic

